

Reprimenda
¿Qué clase de actitud es esta? cuestionó en tribuna Ana Karen Sotelo a diputados de la CDMX que platicaban mientras ella recibía el Premio de la Juventud 2025.



SE LIBRA DEL 'LOBO'

La regia Elena Sada cuenta su experiencia, como parte de la serie documental Marcial Maciel: El Lobo de Dios, que se estrena mañana en streaming.

GENTE



GRAN CANAL

A pesar de la inundación, conductores se atrevieron a cruzar.

MIÉRCOLES 13 / AGOSTO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO 46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,542 \$ 30.00

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO

Investigan también a nueve colaboradores

Va FGR contra su contralor!

Llegan agentes y toman oficinas; indagan corrupción y tráfico de influencias

ABEL BARAJAS

En medio de un operativo con elementos de Seguridad Institucional, la Fiscalía General de la República removió a Arturo Serrano Meneses como titular de su Órgano Interno de Control (OIC), y a nueve mandos de su equipo de colaboradores, por presuntos actos de corrupción.

Fuentes federales confirmaron que el pasado viernes agentes de seguridad y fiscales federales llegaron a la sede del OIC, en Periférico Sur 2836, edificio 101, en la colonia Tizapán San Ángel, y notificaron a los responsables de instruir los procedimientos de responsabilidad administrativa.

Extraoficialmente, fuentes cercanas al caso dijeron que por lo menos desde abril existían carpetas de investigación contra Serrano y los ahora ex funcionarios por delitos contra la administración de justicia, tráfico de influencias y omisiones graves, entre otros ilícitos.

El 30 de abril de 2019, Serrano se convirtió en el primer titular del OIC de la FGR, designado por la Cámara de Diputados por un periodo de cuatro años, luego de que ese organismo, al

AUDITOR AUDITADO

Trayectoria como Contralor

- Delegación Poniente del ISSSTE (2009-2010)
- Instituto Nacional para Adultos Mayores (2010-2011)
- Fiscalía Anticorrupción en PGR (2011-12)
- Cofepris (2012-13)
- Director de Asuntos Jurídicos en Telecom (2013-2019)
- Titular de la OIC en FGR (2019-hasta el viernes pasado)



igual que la Fiscalía, también fuera dotado de autonomía constitucional.

El 1 de mayo de 2023, tras concluir su mandato, Serrano fue ratificado en el cargo por la Cámara baja por un nuevo mandato que concluiría hasta el 30 de abril de 2027 y que ahora ha quedado trunco.

Los informes recabados señalan que, además de Serrano Meneses, también fueron removidos Martín Javier Morales Ramírez, su secretario particular; José María Peña Domenech, secretario Técnico; y Carlos Enrique Rascón Yrizar, titular del Área de Responsabilidades.

También, Josué Roberto Crespi Galicia, titular de Denuncias e Investigaciones; Sergio Agustín Taboada Cortina, titular de la Unidad de Control y Evaluación; y José Alzati Cambrón, ahora ex jefe de la Unidad de Verificación

del Destino Final de Bienes Asegurados.

Además, Héctor Manuel Montes Gaytán, responsable de la Unidad de Auditoría Interna; Alejandro Vélez Walter, titular de la Unidad Jurídica, Contenciosa y de Evolución Patrimonial; y Javier Maldonado Pierrette, coordinador Administrativo.

Según las fuentes consultadas, la Unidad de Vigilancia y Cumplimiento en Materia de Transparencia, presidida hasta marzo de este año por Serrano, ya fue objeto de revisión por presuntas irregularidades en el manejo de información pública y protección de datos personales.

De octubre de 2011 a febrero de 2012, Serrano fue el encargado de la Fiscalía Especial para el Combate a la Corrupción en el Servicio Público Federal de la entonces PGR.



En esta colonia el agua alcanzó hasta un metro de altura.



Las lluvias afectaron ayer 139 vuelos y a 19 mil 500 usuarios del AICM.

Paralizan lluvias a miles en CDMX

REFORMA / STAFF

Por tercer día consecutivo, las lluvias paralizaron ayer a la Capital del País desde las primeras horas.

A las inundaciones que se reportaban en cinco alcaldías, producto de las fuertes precipitaciones durante la madrugada, se sumaron las afectaciones a 19 mil 500 usuarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), luego de que las operaciones de despegue y aterrizaje se suspendieron por casi cuatro horas.

En las dos terminales del aeropuerto se registraban ayer por la tarde largas filas en las que los usuarios debían esperar por hasta tres horas para ser atendidos.

Jacobo Farchie sumaba más de 16 horas varado en el AICM, a donde había llegado para tomar un vuelo hacia Is-

rael, en donde se reuniría con su esposa que se encontraba en labor de parto.

“Lo más frustrante. Mi esposa está dando a luz en Tel Aviv y yo estoy aquí y nadie nos responde, no he dormido, no nos dan hospedaje, no nos dan nada”, narró.

Mientras algunos viajeros no habían podido llegar a citas de trabajo, otros tenían en suspenso sus vacaciones familiares. Varios se vieron obligados a permanecer en CDMX desde el domingo.

Las estaciones del Metro Hangares y Pantitlán amanecieron anegadas. La primera dejó de operar durante la mañana, mientras en la segunda personal habilitó andadores para que los usuarios sortearan los encharcamientos, aunque la mayoría optó por caminar en el agua.

“Con jaladores y jergas

nos tardamos más de cinco horas en limpiar, mucha gente que tenía que llegar a trabajar a tiempo caminó dentro del agua, no les quedaba de otra”, narró Esther Flores, trabajadora de limpieza de la estación.

El Gobierno capitalino reportó de forma preliminar 400 viviendas dañadas por las lluvias de esta semana en las alcaldías Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero.

En la Colonia Pensador Mexicano, en Venustiano Carranza, la vecina Guadalupe Chavando lamentaba el daño a los muebles de su sala y estaba aún en expectativa de si su refrigerador encendería cuando estuviera completamente seco.

MAYUMI SUZUKI, IVÁN SOSA, BERNARDO URIBE Y ERNESTO JIMÉNEZ

CIUDAD 2 Y 3

CON LOS ZETAS Y CON PEMEX
EU vinculó con el grupo criminal de Los Zetas a Alejandro Rovirosa, señalado por pagar sobornos a directivos de Pemex para obtener contratos. **PÁGINA 2**

OFRENDA MÉXICO A TRUMP OTROS 26 REOS

ROLANDO HERRERA

La Presidenta Claudia Sheinbaum entregó una nueva ofrenda de criminales al Gobierno de Donald Trump.

“Hoy se muestra el ejemplo de los esfuerzos históricos de la Administración Trump para desmantelar cárteles y Organizaciones Terroristas Extranjeras”, dijo la Fiscal General de EU, Pam Bondi.

En México, el Secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, informó ayer que en “coordinación bilateral y con pleno respeto a nuestra soberanía” se trasladaron a 26 personas vinculadas a organizaciones criminales que representaban un riesgo para la seguridad del País.

En febrero pasado, México había entregado a otros

LOS CAPOS

México envió a criminales acusados de narco y lavado, entre ellos:

- Abigael González Valencia, líder de “Los Cuinis”, origen del CJNG.
- Juan Carlos Félix Gastelum, yerno del “Mayo” Zambada.
- Kevin Gil Acosta y Martín Zazueta Pérez, jefes de seguridad de “Los Chapitos”.
- Servando Gómez, “La Tuta”, líder de la Familia Michoacana.
- Pablo Edwin Huerta Nuño, capo del Cártel de Tijuana.

29 narcotraficantes que eran requeridos por la justicia estadounidense, entre ellos Rafael Caro Quintero y los hermanos Miguel Ángel y Omar Treviño

Morales, alias “Z-40” y “Z-42”, líderes de Los Zetas.

En aquella ocasión, la entrega se realizó horas antes de una reunión de funcionarios de Gabinete de Seguridad mexicana con el Secretario de Estado, Marco Rubio, para discutir la imposición de aranceles ante la falta de acciones contra el narco.

A diferencia del Gobierno mexicano, la Embajada de EU y el Departamento de Estado ofrecieron detalles y los nombres de los 26 criminales, en su mayoría vinculados a los Cárteles de Sinaloa, Noreste y Jalisco Nueva Generación (CJNG).

“Los sujetos transferidos enfrentan graves cargos penales en tribunales federales estadounidenses, incluyendo narcotráfico, crimen organizado, lavado de dinero y delitos violentos”, informó el Embajador Ronald Johnson.

PÁGINA 4

...Y EU ACUSA TERRORISMO EN ¡TODO MÉXICO!

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El Departamento de Estado de EU advirtió ayer a sus ciudadanos de riesgo de incidentes de violencia terrorista en 30 de las 32 entidades de México —excluyendo a Yucatán y Campeche— como parte de la actualización de su alerta anual de viaje.

A diferencia de la anterior alerta publicada en septiembre de 2024, que sólo advertía riesgos de crimen y secuestro, la publicada ayer incluye por primera vez el riesgo de atentados terroristas en casi todo el territorio mexicano.

“En México se cometen numerosos delitos violentos, como homicidios, secuestros, robos de vehículos y robos. Existe el riesgo de violencia terrorista, incluyendo atentados”, dice la alerta publicada por el Departamento de Estado de EU.

SE SALVAN SÓLO 2 ESTADOS
El Departamento de Estado recomendó no viajar a Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa, Tamaulipas y Zacatecas. Sólo Yucatán y Campeche se salvan.

- No viajar
- Reconsiderar el viaje
- Tomar precauciones
- Precauciones habituales



SE PARA EL CUELLO FBI POR DETENIDOS.

La Oficina de Asuntos Internacionales de Narcóticos del Departamento de Estado presumió que gracias a la capacitación del FBI a policías mexicanos, se logró la captura de 27 criminales del CJNG en Aguascalientes hace unas semanas.